

EL PUEBLO

Diario del PARTIDO SINDICALISTA

Año XLVI :: Número 15.748 :: VALENCIA, DOMINGO 8 DE ENERO DE 1939 :: Segunda época, número 503



ESTAMPAS

LUMINARIAS

¡Qué guapo y qué valiente niño Ezerol!
Juega a cortar laureles de victoria:
Peñón de Montenegro, Sierra Noria,
Mulva, Cansinos, Blázquez, el Cantero...
La Granjuela y Cabrón, Radio y Barrero...
Siete Cuchillos clavan en la Historia,
para trazar la línea divisoria
del Treintiocho al Treintinueve fiero...
Sierra Perú, la Antigua, Nueva España...
¡Cómo suenan sus nombres al oído,
qué relucir de nuestra vieja hazaña!
Arde otra vez el sol en la armadura
de Francisco Pizarro, el Atrevido...
—Juan Jiménez Toral: Extremadura!—

PEDRO LUIS DE GALVEZ.

Continúa el victorioso avance de las tropas republicanas

En la jornada de hoy se conquistaron brillantemente: Vértice La Grana, Loma Navagasulla, Casa de la Saladilla, Espartillo, Casa de la Membrillera, Sierra Navarra, Sierra Mijano, Cerro Mirón, Sierra del Toro, Cerro Majaquito, Cerro Gordo, Sierra de las Cuevas, Castillo del Ducado, Sierra del Ducado, Cerro del Enriadero, Vértice Galera, varias cotas importantes y los pueblos de Peraleda de Saucejo, Cuenca y Fuenteovejuna. Es extraordinaria la cantidad de prisioneros y material capturado

En el Este son contenidos los violentísimos ataques de los invasores, causándoles enorme número de bajas

BARCELONA, 7. — Parte oficial de guerra:

EJERCITO DE TIERRA

EXTREMADURA. — Continúa victoriosamente el avance de los soldados españoles que durante el día de hoy han cruzado el río Zújar, conquistando el pueblo de Peraleda de Saucejo, siguiendo su progresión hacia Monterrubio de la Serena.

En la margen derecha del río se ha conquistado el pueblo de Cuenca, situado en las proximidades de Granja de Torrehermosa.

En la margen izquierda del río se ha conquistado el pueblo de Fuenteovejuna. El avance continúa a la hora de redactar este parte, habiendo rechazado fácilmente nuestras tropas algunos contraataques enemigos.

La extensión del terreno ganado conquistado por las fuerzas españolas en estas tres jornadas excede de los 200 kilómetros cuadrados, siendo extraordinaria la cantidad de prisioneros y material de todas clases recogidos, a cuya clasificación se procede, entre el que figuran dos importantes pozos con municiones de todas clases.

En el sector de Cuadix, los soldados españoles resisten heroicamente continuados y costosos ataques de las fuerzas al servicio de la invasión.

El Vértice Masbell fue tres veces ocupado por el enemigo y otras tantas recuperado en inmediatas y bríosos contraataques, capturándose prisioneros y recogidos, junto con material de guerra una gran bandera monárquica que el enemigo había colocado en dicha posición.

En los sectores de Vinalúa y Vilosell, la lucha es violenta, conteniendo nuestras tropas a los invasores que sufren enorme número de bajas, a pesar del apoyo de toda clase de medios materiales.

Nuestra aviación bombardeó y ametralló con gran eficacia concentraciones enemigas. Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

En la tarde de ayer la aviación extranjera bombardeó Gandía.

Daladier dedica un día a la provincia francesa donde nació

Tolón, 7.—Daladier ha llegado a bordo del «Poch», a las once de la mañana.

El jefe del Gobierno salió inmediatamente en automóvil para Orange.

El señor Daladier llegó a mediodía a esta población procedente de Tolón, pues después de su viaje triunfal por Congo y África del Norte expresó el deseo de dedicar un día a los actos oficiales en la provincia francesa donde nació.

Sus conculadanos de la ciudad y del campo le han hecho objeto de grandes aclamaciones. La ciudad está engalanada con banderas tricolores con que los vecinos adornan las fachadas de sus casas y las ventanas más humildes.

El señor Daladier fue recibido a la llegada triunfalmente, habiéndose congregado en la estación para recibirle el Consejo Municipal en pleno y los parlamentarios de la región. Le rindió honores una compañía militar.

El presidente se dirigió por las calles principales hacia el monumento a los muertos. La multitud, entusiasmada, llenó de flores el carruaje donde iba el señor Daladier, y rompiendo la escolta de gendarmaría, rodeó el automóvil, que difícilmente podía marchar.

El señor Daladier colocó unas flores simbólicas sobre la tumba del Soldado Desconocido. A continuación, se dirigió al Palacio Municipal, donde contestando al homenaje de bienvenida que le dispensa la Corporación, dijo lo siguiente:

«Es necesaria ciertamente la unión de todos los franceses para mantener la paz. Hoy puedo decir que alguna Prensa extranjera comenzó una campaña creyendo que estábamos divididos y con ese pensamiento creía que sería llegada la hora de suceder a Francia.»

«Mantendré el orden y el trabajo en el país, que son los nervios mejores para mantener la República y la defensa de la democracia.»

Mantendré a Francia y su Imperio —terminó diciendo el presidente—.

El viaje de los ministros ingleses a Roma

La Prensa francesa comenta el viaje de los ministros ingleses a Roma y estima que la entrevista francoinglesa contribuirá a esclarecer aún más la posición de Francia.

Agrega que con el apoyo total que cuentan de los Estados Unidos, Francia e Inglaterra tienen muy buenos triunfos para el juego y ha llegado la hora de decir con tranquilidad, pero también con fuerza, «no».

Los periódicos añaden que Chamberlain sabe que Italia tiene las cajas vacías, el pueblo sufre grandes impuestos, que el ejército no soporta a los «Camisas Negras» y que al saber esto, Chamberlain y Halifax tienen todos los triunfos en sus manos.

En estas condiciones ¿qué podemos temer? Que el jugador italiano mezcle las cartas y vueque la mesa. Esos gestos brutales no se los puede permitir más que a Abisinia, pero no con el imperio británico ni con el imperio francés.

Asimismo, los periódicos comentan y subrayan el entusiasmo observado en las poblaciones visitadas durante el viaje de Daladier y al visitar estos pueblos, Daladier ha afirmado el carácter, a la vez tranquilo, grave y confiado de la misión de Francia en África.

«Mantendré el orden y el trabajo en el país, que son los nervios mejores para mantener la República y la defensa de la democracia.»

Mantendré a Francia y su Imperio —terminó diciendo el presidente—.

En auxilio a los niños refugiados

LA LABOR DE LOS AMIGOS CUAQUEROS

GERONA, 7. — Ha llegado a esta ciudad mister Bretner, delegado de la entidad Amigos Cuáqueros, con objeto de montar un almacén de víveres para surtir todos los servicios que atienden esta provincia en favor de los niños refugiados. Tuvimos ocasión de hablar con el señor Bretner, que nos dio a conocer a grandes rasgos la labor que realizan los cuáqueros en Cataluña, que es la siguiente: Cantinas en pleno funcionamiento, ciento treinta; en plan de establecimiento, ciento setenta; niños asistidos asiduamente, treinta mil; niños acogidos por cantinas y colonias, sólo en la capital de Barcelona, quince mil; niños a los que se les entrega diariamente ración de pan cien mil.

En Gerona y provincia existen veintidós cantinas que atienden a cuatro mil cuatrocientos treinta y siete niños. Los Amigos Cuáqueros entregan para estas atenciones cuatro toneladas de leche, tres de harina, dos de azúcar, una de cacao y seis de galletas cada día.

La idea de la importancia de la entidad que protege a nuestra infancia el hecho de que el servicio internacional de Ayuda a los Niños españoles, compuesto por grupos de veinte naciones, delegó su representación en el territorio catalán en los Amigos Cuáqueros. Esta entidad va a instalar en Gerona comedores para quinientos niños, que recibirán abundante ración diaria completamente gratuita y cantina donde los chiquillos de dos a cinco años merendarán leche, chocolate y galletas, pagando cinco pesetas cada mes. Las autoridades de la República y las de Cataluña, han dado a tan humanitaria institución todo género de facilidades.

Nuevamente se originan violencias en Palestina

JERUSALEN, 7. — La agitación se generaliza nuevamente en Palestina. Durante el día de hoy se han registrado varios choques entre militares y rebeldes en la frontera del Líbano. Resultaron treinta rebeldes muertos y algunos heridos. También resultó muerto un soldado británico y herido un teniente. Se han practicado 800 detenciones.

La modificación de la ley de Neutralidad

WASHINGTON, 7. — Parece que la modificación de la ley de Neutralidad se hará concediendo al presidente y al departamento de Estado entera libertad para determinar las condiciones en que podrían establecerse las relaciones contra las dictaduras. El agresor sería boicoteado embargando las

armas a él destinadas y dejando en libertad de comercio al agresor, ayudándole por todos los medios excepto el consorcio del ejército y de la marina norteamericanos. Roosevelt podría inmediatamente proceder al embargo económico contra varias naciones.

VALENCIA AL DIA

VIDENCIA

Distinguido camarada: Entero en el Instituto de Gabriela Mistral, con facultades extraordinarias de videncia, me dirijo a usted en ruego de que publique —para bien de los hombres— la visión que me fué expuesta por invisibles seres: El once del presente mes, festividad de Nuestra Señora de Lourdes; personajes de la política internacional habrán de reunirse y tratar los problemas de España. Nos serán los acuerdos, por extremo beneficiosos...

Parte primera de la visión: Lugar indistinto. Luz opaca. Un cañón largo, muy largo, muy delgado... Dos personajes, sin rostro ni palabras, a entrambos lados del cañón... ¡Pan! El muerto es Mussolini... Los artilleros se hablan a la oreja... Tapa el escenario la capa alegre de Don Juan...

Saló, a cuatro patas, un sillón viejo. En él, Alifax y Chamberlain obligan a sentarse al personaje número Tres. (2) Y, sin más, los tres compadres, y el sillón —por sí mismo— se hurtan de la escena... Todos, por una escalera que, inopinadamente, se nos muestra en segundo plano... Entre cajas, al unísono monocorde, sin trueno de sílaba, se oyen las voces de Chamber y de Ali: «También la diña quien come a dos carrillos. ¡Viva la Niña!»

Segunda parte: Lugar indistinto también: Soldados. Armas. Muchedumbre... Cornetas y atambores. Desfilan los cepillos por combatientes: los múltiples administradores del que nada tiene: los gramáticos, los títeres, los buscadores de puntas de cigarro, la estatua de Ribera con su paso de baile... Cantan: «Viva la Trin!»

La diña, aunque no quiera, Don Mussolini. Grita una voz de bajo: «¡Compañeros, a tierra! Otra vez el coro: ¡Tydos a tierra! ¡Viva España con honra! ¡Muera la guerra!»

Pensará el lector: «Chico! está loco. No: El que está evidente es don Manuel Arcas, huésped del Instituto

Incidentes en la frontera húngarochecoeslovaca

BUDAPEST, 7. — La atmósfera sigue siendo muy tirante en la frontera húngarochecoeslovaca.

Esta tarde en el pueblo de Kotta Kamarón se ha producido un grave incidente entre la gendarmería húngara y la población. Según parece, la población se manifestó contra la detención de un individuo acusado de haber insultado al regente.

Los gendarmes hicieron varios disparos, hiriendo a tres personas.

Represalia contra los japoneses

LONDRES, 7. — En la actualidad el Gobierno estudia la cuestión de nuevos impuestos para las mercancías japonesas.

Parece que, debido a su complejidad, el problema no quedará resuelto hasta el regreso de Chamberlain.

Lo que es seguro es que el proyecto se perfila cada vez más, habiéndose celebrado conversaciones entre representantes del Gobierno y de las empresas con intereses en China, conversaciones que han permitido comprobar que estos intereses, opuestos hasta hace poco a la acción económica antijaponesa por temor a represalias, no tienen nada que perder teniendo en cuenta la política nipona, por lo tanto se cree que una política de derechos elevados sería una buena represalia contra los japoneses.

Homenaje a Pérez Galdós

MADRID, 7.—Esta noche, en la Delegación de Propaganda y Prensa se ha celebrado una emisión extraordinaria dedicada a los pueblos de América en homenaje al ilustre novelista español don Benito Pérez Galdós.

Fueron leídas unas cuartillas del notable escritor Diego San José.

Después, el decano del Ateneo de Madrid, Bernardo G. Candamo, dió lectura a un notable trabajo sobre el Madrid de «Fortunata y Azucena».

Don José Alsina leyó igualmente un trabajo sobre el teatro de Galdós.

El presidente de la Asociación de la Prensa, Javier Bueno, exaltó la figura de Galdós, cerrando el acto el delegado de Propaganda y Prensa señor San Andrés.

La Banda Municipal amenizó la emisión a base de música española.

Gabriela Mistral, cuya carta interesantísima ofreciendo a los lectores, sin otro ánimo que rogarles la compasión para el cronista: Así, a diario, nos escriben. Y el cartero nos los trae a la Redacción.

CHICOT.

LA JORNADA EN EL MUNDO A ROMA

Terminado ya con todo éxito el viaje de Eduardo Daladier por la Francia mediterránea, recogiendo frutos de afecto incondicional y de seguro apoyo, otro próximo viaje comienza a preocupar a la opinión: el de Neville Chamberlain y Halifax al fondo del océano, este pretendido César de la Europa meridional. A tal efecto, el embajador inglés en Roma, lord Perth, ha rendido visita al palacio Gigli, a dar cuenta de las instrucciones recibidas de Londres y asimismo a recibir las indicaciones oportunas de los organizadores italianos del acto. Los resultados positivos de la visita tal vez sean muchos, pero otros serán obtenidos en la sobremesa de espléndidos banquetes, bajo las luminarias de sofisticadas recepciones o en el indolente descanso posterior a las diversiones más sabrosas. Pero no por ello creemos que tales cosas turbarán las inteligencias de los diplomáticos; por su fortuna hacen en ellos consueño y no impedirá, probablemente, que los ingleses que apoyarán su firmeza en la identificación con París, al paso por esta capital y reunión de sus representantes, aprueben un poco las claritas a ese soberbio pibe que, con amenazas y habilidades, pretende ocultar la vacuidad de sus aires y el descontento de sus señores, extremos estos no por cierto desconocidos en Londres, para su desgracia. Y a propósito, hagamos notar el tono inquieto de la Prensa nazí ante la detención en París de los ministros ingleses y su manifiesta intención en afirmar la solidez del «viejo» Roma, Berlín frente a cualquier obstáculo que se pueda presentar a su política.

Y pasemos ahora al resto de la actividad del día, haciendo hincapié en la visita de William Phillips, embajador norteamericano en Roma, a Ciano, entrevista realizada con motivo del mensaje de Roosevelt y la alusión al dictador del Gobierno fascista quiere seguramente recoger. Veamos la tirantez checohúngara, con la consiguiente concentración de tropas en la frontera común, si bien el Gobierno del Reich influirá en Praga y el de Mussolini en Budapest para que cese tal hostilidad, nada conveniente a los intereses de ambos.

Y cerremos nuestra crónica con la llegada a Varsovia del señor Beck, de vuelta de Alemania, donde se ha entrevistado con Hitler y von Ribbentrop, si bien ha sido tan parco en declaraciones que nada ha traslucido todavía.

Llega una representación de los estudiantes internacionales

BARCELONA, 7. — Mañana son esperados en Barcelona los estudiantes representantes de las Universidades de Gran Bretaña, Francia, Bélgica, Estados Unidos y América del Sur y un representante de la raza israelita, que han sido invitados por la Federación de Estudiantes Españoles.

Tendrán lugar diferentes actos y visitarán la Universidad y los centros culturales.

ANTIFAZ

Es el 13 nuestro aniversario. Son 13 los puntos de Negrin: los de la victoria. El 1939 suma 13. Vamos a verlo: 1 + 9 = 10; 1 + 0 = 1; 1 + 3 = 4; 4 + 9 = 13. ¡Trece!

Negrin, ¡en sus trece! Le arrebatamos al fraile su docena: Son trece la docena del fraile.

¿Que sume el 1 y el 3? 1 + 3 = 4: ¡Los cuatro puntos cardinales! Los cuatro pies para este banco liberal en que Europa habrá de sentarse. El famoso Comité de los Cuatro, en que ya nos hemos sentado.

Los cuatro palos de la baraja con que ha de perder el que no juega limpio.

